
Projektplan Sanierung Tanklager Farge 
 
 
 
Der Beirat Blumenthal möge beschließen: 
 
Der Beirat Blumenthal fordert den Senator für Umwelt, Bau und Verkehr Herrn Dr. 
Lohse auf, zu folgenden Punkten Stellung zu nehmen: 
 

1. Liegt der Stilllegungsbescheid zum Tanklager inzwischen vor und wo kann 
dieser eingesehen werden? 

 
2. Wann soll die Betriebsgenehmigung von der Bundeswehr zurückgegeben 

werden und wie wird das Gewerbeaufsichtsamt mit dieser Rückgabe umgehen 
bzw. wird das Gewerbeaufsichtsamt die Betriebsgenehmigung einziehen? Ist 
es ausgeschlossen, dass einem zukünftigen Eigentümer der Anlagen erneut 
eine Betriebsgenehmigung für ein Tanklager von Gefahrstoffen auf dem 
Gebiet des Tanklagers Farge erteilt wird? 

 
Des Weiteren fordern wir, dass unverzüglich (sofern noch nicht erfolgt) mit der 
Erarbeiten eines detaillierten Projektplans für die Sanierung im Bereich des 
Tanklagers Farge begonnen wird, da der zur Zeit vorliegende Plan nur einen sehr 
groben Umriss über die Sanierungsmaßnahmen gibt. 
 
In dem geforderten Projektplan sind zu definieren: 
 

- Ziele: Wann sollen alle Sanierungsmaßnahmen abgeschlossen sein  und 
welche festgelegten Grenzwerte sollen nach Abschluss der Sanierung 
erreicht oder unterschritten werden. 

- Zwischenziele (Meilensteine):  
Wann sind die Planungen über die Sanierung der einzelnen 
Kontaminationsflächen abgeschlossen? 
Wann wird mit den Sanierungen an welchem Ort begonnen? 
Wie wird verhindert bzw. welche Maßnahmen werden ergriffen, um eine 
weitere Ausbreitung der Schadstofffahnen zu verhindern? 
Wie wird das Wasserschutzgebiet, in welchem sich das Tanklager 
befindet, geschützt? 
Wann ist welche kontaminierte Fläche saniert? 

- Konkreter Projektablaufplan in dem alle erforderlichen 
Sanierungsmaßnahmen in ihren Abhängigkeiten und  zeitlichen Abfolgen  
bis zum Erreichen des Sanierungsziels definiert sind. 
 
 

Der Projektplan ist bis spätestens November 2014 dem Beirat Blumenthal in 
einer öffentlichen Beiratssitzung vorzustellen und zu erläutern. 
 
 
 
Hans-Gerd Thormeier und die Fraktion der CDU im Beirat Blumenthal 


